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・市長から直接、話がきけてよかったです。（境山野緑地、市民と市とで連けいして運

用をしていくこと） 

・武蔵野市高齢者支援課主催の、認知症サポーター養成講座（ステップアップ講座含む）

に参加しながら、認知症カフェの立ち上げに協力させていただいております（ボラン

ティアとして参加）杉並区や世田谷区など他自治体にくらべ認知症カフェ開催をめざ

す活動が遅れている（これから武蔵野市はスタートする）と聞いております。高齢者

のみならず若年性認知症の方への対応にもなりますので、市役所の職員の方達へお手

伝いが少しでも（役に立っていませんが）できればと思っております。松下市長様に

おかれましては、ぜひ、この活動にさらなるご理解とご支援をいただきたくお願い申

し上げます。 

◎武蔵境駅南口ロータリーの早急の改善のお願い 

 南口ロータリーの交番前（ここは歩道の位置づけなので、今のままでは危険！！）を、

自転車走行が多数横行しており、先日、白杖利用の方に接触しそうになった自転車を

見かけました。駅前広場の歩道部分は、自転車利用者は自転車を降りて、引いて歩く

べきです。北口にくらべ南口は駅前の歩行、自転車利用数が圧倒的に多いので、この

ままこの状況を放置しておくのは危険で、いつか歩行者と自転車走行者の接触事故が

起きます。駅の南北の通りぬけの通路と同様、交番周辺のみ「自転車は降りて、引い

て歩きましょう」という看板を何か所か立てるべき。なおかつ交番があるので警察に

協力を求めるべきです。よろしくお願いいたします。 

◎昨年、今年と友人・知人が帯状ほうしんになった人がかなり多く、頭の中、耳の中、

目と私自身、知っていたのより非常に重い症状があり、驚きと同時に怖さを感じまし

た。ワクチンが非常に高いので迷っていましたが、今日、補助金のハガキを頂き、打

つ事を決心致しました。補助金を頂いてもワクチンはかなり高額なので、ワクチン自

体の値段を安くして頂きたく、助力お願い致します。 

・災害時のとり組みを再度確認させていただきました。意見、要望がたくさんあること

に対してぜひ市政に反映していただきたいです。 

・災害時のトイレ問題は大問題との認識を得ました。災害の度合いもいろいろあるよう

に思います。個人の火事と水害や地震が原因といろいろの引金が考えられます。 

◎むずかしい問題ではあるが子供の教育は大切です。いろいろの事情で充分食事が食べ

られないような子供がいないように Food Lossになるようなものが捨てられずに子供



 

に与えられるように願うものです。大食いのＴＶ番組なぞもってのほかです。 

◎（１）市の美術館が小さく不充分。（市の面積も狭く建てることも困難→原因） 

 （提案）・近隣の市都共同企画で秋の芸術祭として大々的に開催する案は？ 

    ）・大規模美術館の別館と位置付けて借り受けて展示する案 

    ）・美術家が沢山市内に居住しているのでよい共同企画を大きくして案をねる 

    ）・電子機器（Digital）を利用した画像カンショウ館を考える 

 学芸員としての有資格の有る市長のリーダーシップに期待する！！有識者会議にか

けてみる方法は？ 

・色々な制約の中で色々な政策がとられていることを実感をもって知ることができま

した。ありがとうございました。 

・きょうは、ありがとうございました。貴重なご意見を多く聞かせて頂き勉強になりま

した。市民と市長のふれあいトークで意義もとても大きいと思います。できれば、市

民のご意見も親しく近く理解させていただきたく市民⇔市民も顔を見会いながらも

いいかなと思いました。もちろん市長はじめ市役所のスタッフの方々ともふれあい

トーク、とってもよかったと思いました。 

・日頃気になっていた事を市長に直接お話ができ、回答をいただけてよかったです。と

ても貴重な機会をありがとうございました。 

・マイク音量の不備はきちんとした方が良い。順番カードは両サイドで用意した方が良

い（１人だと時間のムダがある。）市長お疲れ様でした。 

・前半と後半のタイムスケジュールのバランスが悪いので質問ができませんでした。テ

ーマなしで２時間をお願いします。 

・沢山の意見が活発に出てとてもよかった。 

・良かったと思う。度々開いて欲しい。 

・１会場からの質問が、意外に少なかった。予め何らかの方法で、質問を受け付け、そ

れにこたえていただく方が、良いのではないか。 

 ２「関連質問」は分かりずらい。不要ではないか。 

 ３一人の人が何回も質問するのは良くないので、あらかじめ「一人一回」のルールを

周知し、厳しく守るようにすべきである。 

・対面方式ではなく会議方式が良いのでは。 

・各人の発言に順番と制限時間が設けられており、とても落ち着いた雰囲気で安心して 

参加できました。市長の回答も全体として前向きで明確であり、よい集会だったと思 

います。 

・活発な意見があり参加できて良かったと思います。番号が最後の方配られた方の意見 

を聞きたかったです。 

・質問して回答した後にもう１回確ニンで聞きたいことがあったので残念でした。ご回

答の意味あいを再確ニンした方が他の人も内容の理解ができたのではないかと思い

ます。避難行動支援について、もう少し質問して深堀りしたい事があったので、やや

消化不足ですが、時間もあり、仕方ないなと思っています。 



 

・６番のプレートを持っていた方の質問が時間切れということでカットされたことは

気になりました。残念です。 

・転居してまもないので、市長さんにおめにかかることができ、地域の課題も知る事が

できた。 

・とても興味深かったです。ぜひこのような活動を続けて下さい。 

・活発な意見交換があって良かったと思います。 

・今回チラシを拝見し初めて参加させていただきましたが、参加されている方が年輩の

方ばかりで驚きました・・・若年層限定（20～30、30～40代など）でこういった市長

と直接お話しできる場があったら面白いのではないでしょうか。その際ＳＮＳ等で意

見を集めていただけると若い方にも市政がより身近になるかと思います。 

・論点ずらし、まともに答えてくれなかった 

◎意見としては、公立保育園のＩＴ化推進をより進めていただきたく思います。現在公

立保育園の乳児クラスへ子どもを預けていますが、連絡帳はいまだに複写式の紙です。

園だより、保健だよりも全て紙配布、欠席・遅刻連絡は電話です。これらの準備や対

応で先生方の手がとられてしまうのではと思いますし、保護者としても管理がしづら

く感じています。知り合いが利用する園（横浜市）では「コドモン」というアプリを

導入し、上記全てがアプリ上で行われていると聞きました。こういったアプリ等導入

されるご予定はありますでしょうか。この他先生方の日頃の負担を減らし、就業環境

を改善いただくとともに、もっと先生方の目を一人一人の子どもへむけられるように

していただけるとありがたいです。 

・活発な意見交換を求めるのであれば、“番号札を渡す”“３分と時間を区切る”のは逆

効果でないでしょうか。熱心に沢山質問を用意されている方に対して、時間を理由に

質問を受けつけなかったのは疑問です。せっかくの場なのに、おかしいです！！ 

・ふれあいトークは初めての参加でしたが市長の答弁には、ほぼ満足です。又、こうい

う機会をよろしくお願いします。 

・２年前に桜堤コミセンで行われた市民と市長のふれあいトークに参加しました。市民

と市長が、これだけ近い距離間で話し合える場が用意されているということに、深い

感銘を受けたことを今でも覚えております。それ以来、様々な場面を通じて市政に関

心を持つようになっております。僕にとってスタートラインとなった企画です。 

 


